

# ANALOGÍAS

CIENCIA Y CULTURA COMO FORMAS DEL CONOCIMIENTO

...Y EL NUNCA  
MÁS COMO  
"CAUSA  
POPULAR QUE  
SE CONJUGA  
EN PASADO,  
PRESENTE Y  
FUTURO"

## ABUELAS



autora "se detiene en las reconfiguraciones identitarias que atraviesa la Asociación y en la complejidad del concepto de identidad que pone en juego".

En su tesis doctoral, María Marta Quintana realiza un análisis del "proceso de subjetivación político-discursivo" de las Abuelas de Plaza de Mayo y su "producción de fundamentos de identidad en torno de los niños y jóvenes apropiados/restituidos". Ese trabajo académico, resultado de una original investigación, dio origen a **Derivas de la sangre**, libro editado por Eduvim.

En el prólogo, Virginia Morales, autora de **De la cocina a la plaza**, resalta que el libro "resulta fundamental para re-pensar y problematizar una serie de supuestos establecidos en torno a la organización y, más en general, al movimiento de derechos humanos argentino"; ya que la

A partir de una lectura de publicaciones, Quintana "analiza el origen y posterior devenir de un sujeto político que lleva más de cuatro décadas de activismo y que, a pesar de los períodos de retrocesos en políticas de memoria, verdad y justicia; ha sabido conservar su protagonismo en la escena sociopolítica nacional, constituyéndose en un pilar de la defensa del Nunca Más y en un valioso y legítimo antecedente para la emergencia de nuevas luchas vinculadas a los derechos de identidad, de las infancias y de familiares de víctimas de la violencia institucional, entre otras".

En **Derivas de la sangre** emerge la construcción política que "implicó la aparición de Abuelas durante el período más cruento de terrorismo

de Estado" y el avance del "proceso de subjetivación política" que las involucró en "la presencia misma de ese activismo y su modulación a lo largo de los años".

Según Morales, "el texto avanza sobre las etapas de institucionalización, consagración y amplio reconocimiento social de Abuelas de Plaza de Mayo arrojando luz sobre otros aspectos también poco indagados". Para ello, apela a la descripción de "prácticas y estrategias discursivas que dieron forma a la lucha de la agrupación durante el período democrático".

A 45 años del nacimiento de esta organización, **Derivas de la sangre** "recorre el entramado narrativo que las Abuelas construyeron e inscribieron en la escena pública y política en torno a la apropiación/restitución de los nietos robados por la dictadura y su identidad personal".



## AL MUNDO

A través de la Secretaría de Internacionalización, la UNVM formó parte de la Feria Internacional de Educación Superior Argentina (FIESA 2022). Se trata de un evento masivo donde se busca generar redes de cooperación y vinculación con el mundo para proyectar internacionalmente a la Educación Superior.

La segunda edición se realizó en Mar del Plata y junto a otras casas

de estudio representantes de la Universidad participaron de capacitaciones, seminarios y talleres referidos a la temática principal: la internacionalización.

Por otra parte, las posibilidades que ofrece la UNVM se exhibieron en un stand de cooperación internacional, en donde se pudo conocer también sobre financiamiento y proyectos internacionales, redes y convenios.

## FORMACIÓN AMBIENTAL



Finalizó el ciclo "Formación de formadores: Una aproximación a la educación ambiental como política pública y práctica pedagógica", actividad de la que participó el Instituto de Ciencias Básicas y Aplicadas junto a diferentes áreas de la Municipalidad de Villa María.

Este ciclo estuvo destinado a docentes de Villa María y la región con el fin de brindar conocimientos en temáticas medioambientales para ser incorporados en la enseñanza y concientización de los estudiantes. El objetivo es reflexionar sobre la importancia de la educación ambiental, tanto como instrumento de política pública y como práctica pedagógica concreta y contextualizada.

"Está actividad va de la mano de una coyuntura signficada, porque estamos en presencia de nuevas generaciones muy receptivas de las temáticas ambientales", afirmó el rector Luis Negretti.

Por otra parte, el funcionario aseguró que existe un vínculo permanente con el municipio que "gestiona de cara a las universidades", situación que "no es tan habitual en todas las ciudades".

Cabe destacar que durante este año se desarrollaron una serie de encuentros para conceptualizar y problematizar la Educación Ambiental como práctica pedagógica. De estos encuentros surgieron una serie de fascículos que se entregarán gratuitamente en las escuelas.



Secretaría de  
Internacionalización

Instituto Académico  
Pedagógico de Ciencias  
Básicas y Aplicadas

Secretaría de  
Comunicación  
Institucional



Universidad  
Nacional  
Villa María